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Покровитель 
Интернета

4 апреля – День свято-
го Исидора, которого 
Ватикан официально 
объявил покровителем 
Интернета и компью-
теров.

Дата праздника достаточно символичная: 
4.04, в Интернете наиболее известная ошиб-
ка – 404.

Католическая церковь не случайно избрала 
Исидора Севильского покровителем Интернета. 
Этот святой наиболее известен как основатель 
средневекового энциклопедизма. А Всемирная 
сеть – это, по сути, огромная сокровищница прак-
тического и теоретического человеческого знания.

Первое модемное соединение между Москвой 
и Барнаулом произошло в 1991 году, а скоростной 
Интернет появился в 2004 году.

  КАЛЕНДАРЬ �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Для всех желающих

В Барнауле начинает работать еще один мобильный 
комплекс вакцинации от коронавирусной инфекции. Он 
будет принимать пациентов в поселке Южном, на улице 
Чайковского, 21.

Также открыты пункты около торгово-развлекательных 
центров «Пионер» и «Весна». Все три комплекса переходят на 
режим работы с 10.00 до 18.00.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Только начало
Сельскохозяйственные организации Алтая получили 

более 370 млн рублей в рамках соглашений, заключенных 
между региональным правительством и Минсельхозом РФ.

Глава местного Минсельхоза Александр Чеботаев на опе-
ративном совещании краевого правительства отметил, что 
эти деньги пошли на развитие племенного животноводства 
и собственное производство молока. Часть направлена на 
компенсацию расходов на производство муки, еще часть – 
на улучшение жилищных условий селян. И это лишь 13,5% 
средств от суммы на поддержку алтайского АПК в 2021 году.

Кроме того, Минсельхоз РФ уже согласовал выделение 
более 8 млрд рублей на льготные кредиты для сельхозто-
варопроизводителей Алтайского края.

Аты-баты, шли солдаты… 
1 апреля в России начнется весенний призыв на воен-

ную службу. Соответствующий указ подписал президент 
РФ Владимир Путин.

Как сообщили «Алтайской правде» в краевом Военном 
комиссариате, из региона планируется призвать на службу 
более 2,5 тысячи человек, то есть на уровне прошлого года.

Тем же указом уволены в запас воины, срок службы кото-
рых уже истек. Несмотря на пандемию, планы по призыву 
были выполнены как весной, так и осенью 2020 года.

Из чего состоят дороги
В преддверии строительного сезона Центральная стро-

ительная лаборатория «Алтайавтодора» приступила к 
проверке качества материалов для ремонта дорог.

В лаборатории уточняют состав минерального порошка, 
битумов, щебня и так далее. Определяется их морозостой-
кость, истираемость, плотность и водонасыщение. Это нужно 
для отбраковки некачественных материалов.

Максим СТРЕЛКОВСКИЙ

119     
 А  
  
В рамках антитеррористических меропри-

ятий в образовательных учреждениях уста-
новят системы видеонаблюдения и передачи 
тревожных сообщений, смонтируют наружное 
электрическое освещение, сделают автономное 
оповещение, сообщает пресс-служба Минобр-
науки региона.
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в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер юго-западный, 4-9 м/с, порывы 
до 14 м/с. Без существенных осадков. 
В утренние часы местами изморозь, 

туман. На дорогах сильная 
гололедица. 

-3о -8о

ночь

+7о +12о
день

+2о +7о +4о +6о

+4о +9о

день -5о -10о

ночь

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер южный, 3-8 м/с, днем 
порывы до 15 м/с. Преимуще-
ственно без осадков, днем 
по западу небольшие дожди. 
На дорогах сильная гололедица. 

  ПРОГНОЗ .

  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .

Ветер юго-восточный, 3-8 м/с, 
днем порывы до 13 м/с. 
Без осадков. В ночные и утренние 
часы изморозь, туман. 
На дорогах сильная гололедица.

4 апреля

5 апреля

Надо консолидироваться!
  АКТУАЛЬНО .

Студенты начинают весну!

2202 2026 8808 9618 –
номер счета, по которому можно перечислить деньги на 
установку памятника вдовам участников Великой Отече-
ственной войны в Барнауле. Проект инициирован Краевым 
Советом женщин, Краевым Советом ветеранов и газетой 
«Алтайская правда».

Завтра, 4 апреля, в регионе стартует фестиваль «Сту-
денческая весна на Алтае».

24-й по счету краевой фестиваль 
творчества «Студенческая весна на 
Алтае. Феста-2021» – это отличная 
площадка для раскрытия потен-
циала талантливой молодежи. 

В нынешнем году она объединит 
тысячу человек. Возраст участни-
ков – от 16 до 25 лет.

– Наша аудитория – это студенты 
вузов и ссузов края. Приедут деле-

гации, представляющие другие 
регионы, а также сольные испол-
нители и творческие коллекти-
вы, – поясняет организатор Луиза 
Исаева.

На протяжении недели они 
будут бороться за золото в следу-
ющих направлениях: вокальное, 

музыкально-исполнительское, 
танцевальное,  театральное, ори-
гинальный жанр, журналистика, 
фотоконкурс и конкурс видеороли-
ков. Кроме того, ребят ждут обра-
зовательные и досуговые меропри-
ятия. Площадки для состязаний 
предоставят региональные вузы и 

Дворец культуры города Барнаула. 
Проводят «Фесту» Управление мо-
лодёжной политики и реализации 
программ общественного развития 
Алтайского края и Краевой дворец 
молодёжи.

(Окончание на 3 стр.)

Глава Бийска Александр Сту-
деникин отозвал заявление об 
отставке.

Об этом он сообщил в видеообращении, 
которое было опубликовано в пятницу, 
2 апреля. Напомним, заявление о своей 
отставке градоначальник подал 30 марта 
после ежегодного отчета о проделанной 
работе на заседании Думы города.

Депутаты приняли доклад к сведению, 
но в части деятельности в сфере ЖКХ при-
знали ее неудовлетворительной. В этот же 
день Александр Студеникин сообщил в 
своем «Инстаграме», что подает в отставку, 
так как несет «личную ответственность 
за подобную оценку работы».

В ответ на это в крупнейших группах 
социальных сетей города разгорелась 
кампания в поддержку действующего 

мэра. Бийчане потребовали от самих де-
путатов отчитаться о своей работе, а тех, 
кому жители путем голосования поставят 
«неуд», лишить мандата.

1 апреля Александр Студеникин встре-
тился с губернатором Виктором Томен-
ко. Они обсудили проблемы городского 
хозяйства, реализации национальных 
проектов. Глава региона настоял, чтобы 
все незавершенные объекты по Бийску 
в 2020-м были закончены, а также под-
твердил, что Бийск в этом году получит 
все обещанные финансовые средства на 
реализацию различных проектов. А это, 
соответственно, ремонт четырех обще-
ственных территорий, 37 дворов, из них 
17 с прошлого года.

После этого Александр Студеникин в 
видеообращении к бийчанам сообщил, 
что отзывает заявление об отставке, по-

скольку увидел поддержку губернатора 
и доверие горожан.

Кроме того, глава Бийска в своем виде-
ообращении призвал бийчан к единению 
и консолидации в решении различных 
городских проблем.

– Чего нам не нужно в городе, так это 
раскола. У нас должна быть стабильность, 
чтобы Бийск продолжал развиваться, – 
подчеркнул глава наукограда.

Игорь Степанов, депутат Думы города 
Бийска, заместитель председателя:

– Это настоящий мужской поступок! 
Александр Петрович решил проделать 
работу над ошибками 2020 года, завер-
шить все недоделанные объекты. Считаю, 
что для города это будет только плюсом. 
Впереди еще немало проектов, которые 
надо всем вместе реализовать, и какой-то 
раскол между администрацией Бийска, 
Думой и горожанами сегодня просто не-
допустим. Много работы предстоит всем 
нам сделать.

Татьяна Ильюченко, председатель ко-
митета по социальной политике АКЗС:

– Я говорила на заседании Думы горо-
да, что негативные оценки – это не повод 
посыпать голову пеплом, а причины 
для дальнейшей работы над исправ-
лением ошибок. Считаю, что решение 
о подаче заявления об отставке было 
ошибочным.

Виктор Петрович Томенко правиль-
но оценил обстановку и принял верное 
решение в урегулировании этой ситу-
ации. Все уровни власти должны быть 
консолидированы в решении вопросов 
жизни города. Работаем дальше, рабо-
таем вместе.

Олег АМЕЛЕВ
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  ЭКОНОМИКА .   ПОЛОВОДЬЕ .

  ТРЕВОГА .   НОВОСТИ .  ПРИОРИТЕТЫ .

  ЭНЕРГЕТИКА .

Эвакуация 
вместо 
уроков

Утром 30 марта, в день 
проведения Всероссий-
ской проверочной работы, 
учеников нескольких бар-
наульских школ эвакуиро-
вали из-за поступивших 
сообщений о минирова-
нии.

По данным городской ад-
министрации, электронные 
письма о заложенной взрыв-
чатке получили 16 учебных 
заведений краевой столи-
цы в ночь с 29 на 30 марта. 
В школы прибыли полиция, 
кинологи. Они стали прове-
рять здания, но взрывных 
устройств не находили.

«На 9.0 0 п роверен ы 
школы № 81, 69 и 60. В них 
учебный процесс начнется 
с третьего урока. В осталь-
ных занятия в первой сме-
не отменены, ведутся опе-
ративные мероприятия», 
– прокомментировали в 
пресс-службе.

В социальных сетях горо-
жане написали, что эвакуи-
ровали общеобразователь-
ные организации не только в 
городе, но и в пригороде – во 
Власихе.

«Сейчас в родительском 
чате сообщили, что заня-
тия в 81-й школе начнутся 
позже обычного. Как оказа-
лось, поступило сообщение, 
что школа заминирована. 
А всего-то старшеклассники 
должны сегодня писать Все-
российскую проверочную 
работу», – написала участ-
ница сообщества «Инцидент 
Барнаул».

Напомним, массовая 
волна минирований школ 
прокатилась по Алтайскому 
краю и другим регионам в 
2019 году. Тогда сообщения 
о взрывчатке поступали в 
учебные заведения с января 
по май.

Алёна ИВАНОВА

Задержана известная 
чиновница

Правоохранительные органы задержали предста-
вителя губернатора и правительства в АКЗС Стеллу 
Штань. Ей предъявлено обвинение в мошенничестве.

По данным следствия, в 2015 году чиновница вместе с 
директором детсада изготовила поддельные документы 
о приобретении детским учреждением помещения. Цену 
существенно завысили. Бумаги подали в управление 
образования и молодежной политики для компенсации 
за счет средств бюджета. Так обвиняемые незаконно 
получили 14 млн рублей.

Глава региона Виктор Томенко был проинформиро-
ван о задержании. Он отметил, что события, которые 
расследуются, произошли до того, как Стелла Штань в 
2018 году была назначена на должность представителя 
губернатора и правительства края в АКЗС.

Подготовила Алёна ИВАНОВА

Городские думки 
селян

В Алтайском крае, по данным крайстата, доля город-
ского населения достигла 57,2%.

При этом по итогам Всероссийской переписи населения 
2002 года горожан было 53,2%, а в 2010-м их стало боль-
ше на 1,5%.

Всего в регионе насчитывается порядка 2 млн 296 тыс. 
жителей. Почти треть из них проживают в Барнауле. 
Второй по масштабам город региона – Бийск, на него 
приходится более 9% от всего населения. В Рубцовске 
– порядка 6%.

В то же время край по удельному весу сельского на-
селения в Сибирском федеральном округе занимает 
высшую строчку и седьмую по стране.

«Новый ранец 
за спиной»

С 1 апреля начался прием документов на зачисление 
детей в первый класс.

Родители могут подать заявление лично, отправить по 
почте заказным письмом с уведомлением или направить 
через портал государственных и муниципальных услуг.

Как подчеркнули в региональном Минобрнауки, в шко-
лах достаточно мест.

Прием документов традиционно проходит в два этапа. 
Первый – запись в учреждения по месту регистрации. 
Раньше он начинался 1 февраля, в этот раз на два месяца 
позже.

Второй этап – запись ребенка в учреждения не по ре-
гистрации, а по желанию родителей. Ранее это можно 
было сделать с 1 июля, в этом году – с 6 июля. Прием 
документов – по 5 сентября.

По всем вопросам можно звонить на телефон горя-
чей линии 8 (3852) 20-64-44 с понедельника по пятницу 
с 8.30 до 17.00.

Светлана ЯКОВЛЕВА

В связи с принятием по-
правок к Конституции в 
Устав Алтайского края 
внесут изменения.

31 марта губернатор Виктор 
Томенко провел заседание пра-
вительства, на котором была 
одобрена концепция внесения 
изменений в Основной закон Ал-
тайского края. Напомним, после 
принятия поправок к Конститу-
ции Российской Федерации в ре-
гионе была создана комиссия из 
депутатов краевого парламента, 
представителей органов власти, 
профессионального сообщества 
и общественных организаций 
для подготовки предложений 
по изменению регионального 
законодательства.

Основной задачей комиссии 
было проведение комплексного 
анализа краевого законодатель-
ства, изменений в федеральной 
нормативной базе и разработка 
законопроектов, связанных с 
поправками к Конституции РФ.

Так, в соответствии с поправ-
ками в главный документ стра-
ны в Уставе Алтайского края 
закрепят положения о защите 
семьи, материнства, отцовства 
и детства. Дети провозглашают-
ся приоритетом региональной 
государственной политики. 
В основном документе региона 
пропишут право каждого на воз-
награждение за труд не ниже 
установленного федеральным 
законом МРОТ.

К сфере совместного ведения 
Российской Федерации и Алтай-
ского края будут отнесены во-
просы сельского хозяйства, что 
актуально для нашего аграрного 
региона. Закрепление в каче-
стве самостоятельного предме-
та совместного ведения общих 
вопросов молодежной полити-
ки позволит создать правовые 
условия для успешной самореа-
лизации молодежи. Кроме того, 
уточняется область совместной 
компетенции в решении вопро-
сов здравоохранения. К ним от-

несены обеспечение оказания 
доступной и качественной ме-
дицинской помощи, сохранение 
и укрепление общественного 
здоровья.

При обсуждении законопро-
екта вносились предложения 
по изменению статьи 11 устава 
края «О правах и свободах че-
ловека и гражданина в сфере 
социального обеспечения» из-
за включения в Конституцию 
России положения о регулярной 
индексации пенсий и выплат.

– Положение Конституции 
РФ предполагает обязатель-
ность такой индексации, но 
основания и механизм ее при-
менения определяются отрас-
левыми законами, – пояснила 
представитель губернатора и 
Правительства Алтайского края 
в АКЗС Стелла Штань. – Анализ 
краевых законов показал, что 
те из них, которые закрепляют 
социальные выплаты, также 

предусматривают и ежегодный 
пересмотр размеров такой вы-
платы при утверждении кра-
евого бюджета. В связи с этим 
предлагается данную норму 
в устав края не переносить, 
а провести серьезную работу 
над проработкой этих новелл 
в отраслевом законодательстве.

Кроме того, положение о 
полномочиях Правительства 
Алтайского края также допол-
нится вопросами бюджета, 
промышленной политики, 
развития предприниматель-
ства, обеспечения функциони-
рования системы соцзащиты, 
поддержки институтов граж-

данского общества и доброволь-
чества и охраны окружающей 
среды. Также нашли отражение 
вопросы важности сохранения 
культурных традиций, поддерж-
ки соотечественников.

С содокладом на заседании 
выступил председатель комите-
та АКЗС по правовой политике 
Денис Голобородько. Он отме-
тил, что комиссия по разработке 
проекта решила не вносить в 
большом объеме резкие измене-
ния в устав, а лишь привести его 
в соответствие с федеральным 
законодательством и уточнить 
развитие полномочий прави-
тельства региона.

– Возможно,  впоследствии 
нам стоит подумать, как можно 
концептуально этот документ 
пересмотреть именно с точки 
зрения его стройности, систем-
ности и целесообразности с 
учетом требований времени, 
– сказал парламентарий.

Выступая с заключительным 
словом, губернатор Виктор То-
менко подчеркнул, что разработ-
чики провели большую работу 
над концепцией внесения изме-
нений в устав края. Участники 
заседания поддержали законо-
дательную инициативу, и те-
перь документ будет внесен на 
апрельскую сессию краевого 
парламента.

Вадим КУЛЕШОВ, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Есть концепция

 МНЕНИЕ .
Заместитель председателя Общественной палаты Алтайского края 
Василий Куц:

– ОПАК была привлечена к работе комиссии по подготовке предложений о внесении 
изменений в федеральное и региональное законодательство. Мы обсуждали поправки и 
пришли к консолидированному мнению о необходимости поддержки законопроекта по вне-
сению изменений в устав края. Напомню, вопросы о внесении поправок в Конституцию РФ 
в регионе получили широкую поддержку. Общественная палата всесторонне поддерживает 
формат работы, когда наиболее значимые для региона законопроекты широко обсуждаются 
с общественными институтами и экспертами. Мы готовы продолжить работу по совместной 
подготовке законодательных инициатив. Полагаем, что данные изменения отвечают задачам 
улучшения инвестиционного климата региона и позитивно отразятся на благосостоянии 
населения края.

В ближайшее время краевые 
власти примут документ, 
направленный на совершен-
ствование условий предостав-
ления господдержки инвесто-
рам. Обновленный механизм 
вступит в действие во втором 
квартале, пообещал Анато-
лий Нагорнов, врио министра 
экономического развития Ал-
тайского края.

Нагорнов отметил, что региональные 
Минэкономразвития и Минпромэнерго 
активно стимулируют предпринима-
телей наращивать инвестиции, но за 
льготами обращаются одни и те же пред-
приятия. А вице-губернатор Александр 
Климин во время совместного заседа-
ния региональных Минпромэнерго 
и Союза промышленников призвал 
руководителей заводов более активно 
пользоваться действующими и новыми 
мерами господдержки.

Сегодня в Фонде развития Алтайского 
края находится без малого миллиард 
рублей. И доступ промышленных ин-
весторов к этим деньгам обеспечен по 
четырем программам, по которым они 
могут получить от 5 млн до 100 млн ру-
блей под ставку 1–5%.

Врио министра подчеркнул и важ-
ность новой программы «Цифровизация 
промышленности». Для ее реализации 
в крае есть интеллектуальные ресурсы 
в виде 150 ИТ-компаний.

Чиновник не забыл упомянуть и о 
таком стимулирующем инструменте, 
как территории опережающего соци-

ально-экономического развития. Они 
действуют в Новоалтайске и Заринске, 
и там планируется суммарно создать 
около тысячи рабочих мест.

Краевым правительством прораба-
тывается с Москвой строительство в 
одном из городов региона промышлен-
но-производственной зоны.

Нагорнов возлагает большие надежды 
на соглашения о защите и поощрении 
капиталовложений. Для их реализации 
уже внесены изменения в федеральный 
закон об инвестиционной деятельно-
сти. Этот инструмент позволит создать 
предсказуемые условия для вложения 
капитала и получить возмещение затрат 
на транспортную, энергетическую, ком-
мунальную, социальную и цифровую 
инфраструктуру.

Властям субъектов Федерации пре-
доставлено право давать инвесторам 
льготы по региональным налогам (на 
имущество и транспорт). Предусмотрено 
возмещение по обеспечивающей инфра-
структуре до 50% от затрат в течение 
5 лет, по сопутствующей инфраструк-
туре – 100% в течение 10 лет.

Этот механизм может быть запущен в 
Алтайском крае уже в апреле, прогнози-
рует Нагорнов. Он добавил, что в Минэ-
кономразвития готовы предоставить 
подробные консультации по каждому 
инструменту при обращении в ведом-
ство заинтересованного руководителя 
предприятия.

Отметим, что в прошлом году при-
няты пять инструментов, основанных 
на субсидировании затрат, связанных 
с инвестициями. На это выделено из 
бюджета 68 млн рублей, что позволило 
инвестировать около 38 млрд рублей. 
Помощь была оказана 54 компаниям, а 
всего реализовано в прошлом году 235 
инвестпроектов.

Евгений ШУМИЛОВ

В апреле инвестклимат 
смягчится

Лучше 
подстраховаться

В Алтайском крае начались подрывы 
ледового покрова на затороопасных участ-
ках рек.

Так, взрывные работы велись 31 марта на 
реке Бии в Красногорском районе, в 5 км от 
села Сосновка. В месте возможного затора 
использовали 90 тротиловых шашек (около 
200 кг взрывчатого вещества).

Также в регионе ведут зачернение и рас-
пиловку льда. Активно очищают ливневые 
стоки, огораживают дамбами низменные 
участки местности.

Обстановка в регионе находится на кон-
троле Главного управления МЧС России по 
краю. В Чарышском, Солтонском и Третья-
ковском районах дежурят оперативные 
группы.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Водный баланс
Весной и в начале лета в Барнауле каж-

дый год идут противопаводковые работы: 
нужно обеспечить своевременный про-
пуск ледохода, талых вод. На эти цели на-
правлено 13,9 млн рублей.

К примеру, на улице Просторной на днях 
расчищали трубы, направляя стоки воды 
так, чтобы они уходили в пруд-накопитель. 
На низком участке Змеиногорского тракта 
вывозили снег, откачивали талые воды 
мотопомпами.

К концу марта диспетчеру поступило 
92 обращения от жителей. Подтоплений 
удалось избежать, но на 24 придомовые 
территории вода зашла частично.

Подготовлено 115 единиц противопавод-
ковой техники. Идет чистка ливневок – эта 
работа выполнена на 70%.

Алёна ИВАНОВА

Что получат и сколько запла-
тят горожане в рамках кон-
цессионных соглашений между 
властями Барнаула, Рубцовска, 
Бийска и Алтайским филиалом 
Сибирской генерирующей ком-
пании, рассказал ее директор 
Игорь Лузанов.

Р�������
Согласно этим договорам СГК обязу-

ется инвестировать в теплоэнергетику 
Барнаула 7,5 млрд рублей, Рубцовска – 
2,1 млрд и Бийска – 1,8 млрд.

Но уже сегодня в Рубцовске СГК 
потратила 2,7 млрд. «Превышение 
первоначальной суммы было связа-
но с необходимостью быстро решать 
проблемы, – объяснил Игорь Лузанов. 
– Город находился на грани коммуналь-
ной катастрофы, не было времени на 
изыскания».

Зато после реконструкции и модерни-
зации системы теплоснабжения удалось 
снизить количество отключений втрое, 
а тариф для потребителей определен на 
10 лет вперед. Ежегодно он поднимается 
на размер прошлогоднего индекса потре-
бительских цен (то есть официальной 
инфляции).

Директор напомнил, что с 2012 по 
2015 год власти потратили 570 млн ру-
блей на работу теплосетевого хозяйства 
в Рубцовске. Теперь же они могут вздох-
нуть, не думая о решении этих проблем и 
не привлекая бюджетных средств. Даже 
наоборот: бюджеты за время концессии 
получат от работы СГК дополнительно 
138 млн рублей в виде налогов.

Между тем Лузанов не стал скрывать, 
что в Рубцовске нет качественного го-
рячего водоснабжения.

«Когда мы заходили туда, мы представ-
ляли себе эту проблему, но ее решение 
не предусматривалось концессионным 
соглашением, – отметил директор. – Бо-
лее того, горячее водоснабжение регу-
лируется законом о водоснабжении, 
соответственно, нет законных условий 
для привлечения частных инвестиций. 
Тем не менее проблему мы эту пытаемся 
решать».

Но сделать это непросто. Рубцовск 
– единственный в стране город, где по-
строена тупиковая система водоснаб-
жения, которая не позволяет подавать 
воду нормального качества. На переделку 
системы, по расчетам СГК,  требуется 
1,2 млрд рублей.

�������
В Барнауле, как и в Рубцовске, был 

избыток тепловых мощностей. В кра-
евом центре установленная мощность 
составляет 2900 Гкал при необходимых 
1800 Гкал. Износ тепловых сетей и обо-
рудования – 80–90%.

Лузанов говорит, что в рамках концес-
сии будет построено 132 км тепловых 
сетей, 16 км линий циркуляции горя-
чего водоснабжения, модернизировано 
158 центральных тепловых пунктов, 
закрыто четыре котельных, а остальные 
автоматизируют и переведут на газ.

За 2 года действия соглашения СГК 
вложила в краевую столицу 2,2 млрд 
рублей. Для 35 тысяч жителей Барна-
ула, которых ранее обслуживало МУП 
«Энергетик», тариф снизился на 40%, 
при этом у остального населения под-
нялся на 2%.

За всё это удовольствие барнауль-
цам ежегодно увеличивают тариф на 
величину индекса потребительских 
цен плюс два процентных пункта. 
Но не выше предельного уровня цены, 

установленного в соответствии с Пра-
вилами определения цены.

���� ��
Это третий город, который отнесен в 

Алтайском крае к ценовой зоне, концес-
сионное соглашение с муниципалитетом 
подписано, осталось установить предель-
ную стоимость с 1 июля.

Планируется, что тарифы для бийчан, 
которых будет обслуживать СГК, станут 
расти на величину инфляции плюс три 
процентных пункта.

СГК готова вложить в этом году 400 млн 
рублей в строительство в Бийске двух ко-
тельных, перекладку 1,2 км теплотрасс 
для объединения контуров и укладку под 
землю 11 км теплотрасс, которые проходят 
по территориям детсадов и школ.

«Переключить теплотрассы на бийскую 
ТЭЦ не удастся, так как контуры располо-
жены хаотично и далеко, поэтому просто 
будем переводить действующие котельные 
на современные технологии и газовое то-
пливо», – пояснил Лузанов.

Евгений ШУМИЛОВ

Тепло в зоне ценовой
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Благодаря прокладке этой теплотрассы удалось снизить тариф на 40% 
для потребителей МУП «Энергетик» г. Барнаула.

В уставе края больше внимания будет уделено проблемам охраны окружающей среды.
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КСТАТИ
Последние три года инвести-
ции в экономику края росли. 
В 2018 году вложения в ос-
новной капитал составили 
107 млрд, в 2019-м – 113 млрд, 
в 2020-м – 122 млрд рублей. 
Это довольно хороший 
прирост, имея в виду ограни-
чения и неопределенность, 
вызванные коронакризисом, 
считает врио министра эко-
номического развития края.

Анатолий Нагорнов.
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СОЦИУМ

Владимир Старков.

«Молодец, поднимайся выше»
  СТАДИОН .   «АП»–ИНФО .

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .

Бабушка рядышком
«Помогаем пожилым. Засчитывается ли 

в стаж для права на пенсию период ухода за 
лицом, достигшим возраста 80 лет, и как он 
учитывается, если ухаживаешь за тремя не-
трудоспособными?

Игорь, Быстроистокский район».

Отвечают консультанты отдела по работе с обращениями 
Отделения Пенсионного фонда РФ по Алтайскому краю:

– В страховой стаж засчитывается в том числе период 
ухода, осуществляемый трудоспособным лицом за инвали-
дом первой группы, за лицом, достигшим возраста 80 лет.

Исчисление страхового стажа производится в календарном 
порядке независимо от количества нетрудоспособных лиц, 
за которыми осуществляется уход. Коэффициент за полный 
календарный год периода ухода составляет 1,8.

Подготовила  
Светлана ЯКОВЛЕВА

Когда – к уполномоченному,  
когда – в суд

«Люди не всегда понимают, в каких проблем-
ных ситуациях им следует обращаться к упол-
номоченному по правам человека в Алтайском 
крае, а в каких – в суд, инспекцию труда, иные 
ведомства. Разъясните, пожалуйста, как дей-

ствовать в том или ином случае, чтобы решение было 
быстрым и эффективным.

Марина Ненахова, Змеиногорский район».

Отвечает уполномоченный по правам человека в Ал-
тайском крае Борис Ларин:

– Федеральным законом «Об уполномоченном по правам 
человека в субъектах РФ» предусмотрено несколько видов 
обращений граждан, включая заявления, предложения 
и основной – жалобы, которые должны быть отнесены в 
адрес органов государственной власти и местного само- 
управления, причем уполномоченный принимает вопрос 
к рассмотрению после того, как он уже обжаловался в тех 
или иных структурах. Наша служба не подменяет собой 
действующие органы власти, которые, к сожалению, часто 
забывают о главном смысле своей работы: соблюдении 
прав и свобод человека, как записано в Конституции 
Российской Федерации, – констатировал Борис Владими-
рович, приводя конкретный пример: – Скажем, соседи 
до ночи слушают громкую музыку и мешают заснуть. 
Как поступить? В первую очередь обратиться в админи-
страцию района, чтобы административная комиссия 
применила к нарушителю адекватные меры воздействия. 
Если этот ресурс не работает как должен, подключается 
уполномоченный по правам человека, который, к слову, 
не обладает распорядительными функциями и не имеет 
права принимать решения, обязательные для органов 
власти.

В связи с этим лучший наш помощник и партнер – Про-
куратура Алтайского края, куда ежегодно направляется 
свыше 100 просьб о проведении проверок и наведении 
порядка.

К слову, половина из поступивших жалоб при провер-
ках оказываются необоснованными или основанными 
на непонимании и незнании законов. Небольшой про-
цент – это и вовсе умышленное искажение жалобщиком 
фактов, почти всегда в ущерб интересам других людей.

Есть группа обоснованных, но трудноразрешимых об-
ращений, поскольку они требуют ресурсов, которыми 
край сию минуту не располагает. Пример – обеспечение 
жильем детей-сирот. Лишь в восьми регионах России такой 
проблемы нет, но почти везде она стоит гораздо острее, 
чем в Алтайском крае. Для эффективного решения этого 
вопроса нужен ресурс госпрограмм, который в свое время 
помог снять остроту проблемы обеспечения малышей 
местами в детских садах или ветеранов Великой Отече-
ственной войны – жильем.

Подготовила  
Полина СВЕТЛОВА

Регистрируемся!
«В крае готовятся к проведению молодеж-

ного образовательного форума «АТР». Можно 
ли стать его участником?

Алина Антипова, г. Барнаул».

Регистрация на АТР началась на этой неделе. Для того 
чтобы стать участником престижного мероприятия, необ-
ходимо заполнить анкету на сайте АИС «Молодёжь России». 
Крайний день подачи заявки – 30 апреля.

Возраст активистов должен быть от 18 до 35 лет. В ны-
нешнем году масштабное событие состоится с 30 мая по 
5 июня. Программа в двух форматах: онлайн и офлайн 
на озере Ая.

Подготовила  
Екатерина ЗЕЛЕНОВА 

Подробности об АТР читайте в следующем выпуске «АП».

Для многих мальчишек и 
девчонок Алейска дорога в 
спорт начиналась с заня-
тий у тренера Владимира 
Старкова. Без любви к де-
тям не состоялась бы ни 
одна из его многочислен-
ных наград – кубков, ме-
далей, почетных грамот.  
А теперь к ним добавилась 
и самая, пожалуй, ста-
тусная – Благодарность 
Совета Федерации РФ.

Работа – в удовольствие
Награду талантливому педа- 

гогу центра развития физической 
культуры и спорта Алей-с к а 
«Старт» вручил заместитель 
председателя Комитета Совета 
Федерации по конституционно-
му законодательству и государ-
ственному строительству Алек-
сандр Карлин во время недавней 
рабочей поездки на Алтай.

Любопытный факт: «Старт», 
один из самых современных 
комплексов региона, в кото-
ром уже пять лет занимают-
ся юные спортсмены, еще на 
стадии проектирования был 
ориентирован на популярность 
борьбы у подростков Алейска, 
что, конечно же, связано с лю-
бимым тренером.

«Работать сейчас – одно удо-
вольствие», – говорит Владимир 
Старков. Ему есть с чем сравни-
вать – как-никак тридцать без 
малого лет занимается с ребя-
тишками.

Почему-то именно сейчас, 
в пору стабильности, вспом-
нились 90-е, самое жуткое для 
детского спорта время. Трене-
ры, месяцами не видевшие и 
без того невысоких зарплат, 
уходили в поисках заработ-
ка. А зал, в котором Старков 
начинал работать со своими 
первыми учениками, распо-
лагался в бывшем солдатском 
бараке. Во времена строитель-
ства казарменного и жилого 
городка дивизии РВСН в нем 
жили стройбатовцы. Когда во-
енные строители уехали, барак 
приспособили под спортшколу.

Второй базой юных самбистов 
и дзюдоистов стали переобору-
дованные помещения детского 
комбината № 15, тоже, конечно, 
приспособленные. Далее был 
зал, переделанный из бывшей 
школьной столовой. И, наконец,  

«Старт», долгожданный, которо-
му нарадоваться не могут алей-
чане.

В одной только секции 
борьбы (самбо и дзюдо) здесь 
занимаются 80 подростков. 
Из именитых воспитанников 
тренера – Константин Хохлов, 
Александр Савин, Татьяна Вят-
кина, которую в спортивном 
мире называют Золушкой в 
кимоно. В свои пятнадцать она 
многократная чемпионка края 
по самбо и дзюдо и единствен-
ная алейчанка, трижды высту-
павшая в составе команды СФО 
на первенстве страны.

Бери пример!
Тренеру – 50. «Ни морщин-

ки, ни жиринки», – говорят про 
таких. За Старковыми – Вла-
димиром, его женой Ольгой и 
сыном Олегом – в Алейске за-
крепился неофициальный ста-
тус самой спортивной семьи 
России. За многочисленные 
победы краевого, российско-
го и международного уровня. 
Ольга, к слову, известный тре-
нер по легкой атлетике. О се-
крете воспитания детей мы 

не спрашиваем у супругов, он 
очевиден.

Вырастет ребенок диванода-
вом или станет приверженцем 
активного досуга – зависит от ро-
дителей прежде всего. Регуляр-
ные занятия спортом – это как 
ежедневные гигиенические про-
цедуры, как завтрак по утрам. 
Либо приучили мама с папой к 
ним личным примером, либо 
нет. Если с детства здоровые 
привычки не сформированы, 
в зрелом возрасте они даются 
весьма трудно. Такую теорию 
Владимир Геннадьевич вывел, 
наблюдая за нынешними воспи-
танниками, которые, конечно, 
серьезно отличаются от своих 
сверстников в тех же 90-х.

– Если рассуждать вообще – 
да, соглашусь. Раньше дети и на 
улице гуляли, и в спортзалах 
пропадали после уроков. Сейчас 
вместо спорта – гаджеты. Но если 

ребенок в принципе пришел в 
зал и стал серьезно заниматься, 
тренироваться шесть раз в неде-
лю, ему самому жаль будет уби-
вать драгоценное время в чатах и 
стрелялках, – рассуждает педагог 
ДЮСШ. – Истории успеха и дости-
жений юношей и девушек – это 
всегда неравнодушные родители, 
которые даже на соревнования 
с нами ездят. Есть у нас мамы и 
папы, которые возят ребятишек 
на тренировки в Алейск из Са-
винки, Дружбы и даже самого 
отдаленного села района – Боров-
ского, за 50 километров. А бывает 
и так, что за все годы занятий я 
ни разу не увижу родителей. Не 
придут, не поинтересуются, как 
у ребенка дела.

Тренерское счастье
Воспитанники вырастают и 

разлетаются кто куда. Тренер 

набирает новичков, и жизнь 
уходит на очередной круг. Про-
блемы в том, что они уезжают, 
собеседник не видит, наоборот, 
считает это счастьем:

– Роль поставщика моло-
дежи для училища олимпий-
ского резерва меня полностью 
устраивает. Более того, это 
весьма желательный вариант 
для тех, кто работает уже на 
уровне мастеров. В малом го-
роде или селе им трудно найти 
подходящих спарринг-партне-
ров, сложнее пробиваться.

Это если говорить о спорте 
достижений. Лавры чемпио-
нов достанутся не всем, зато 
каждому человеку в жизни при-
годится спортивная закалка.

Для здоровья, во-первых. 
Прошлая зима это доказала. 
Владимир Старков рассказал, 
что ковид не миновал ни его 
самого, ни многих его подопеч-
ных. Однако заболевание все 
перенесли в легкой форме.

Во-вторых, спортсменам, как 
людям со сформированными 
лидерскими задатками, проще 
достигать успеха в любом деле. 
И вряд ли случайность, что вос-
питанники ДЮСШ, как прави-

ло, хорошо учатся и в школах, и 
позже в вузах.

В-третьих, спорт – эффектив-
ный социальный лифт. Тренер 
давно уже практикует занятия с 
группами детей из семей так на-
зываемого социального риска.  
И в случае, когда ребенок лишен 
семейной поддержки, именно 
этот путь становится для него и 
надеждой, и ориентиром.

В-четвертых, регулярные 
тренировки сами по себе уже 
катализатор личностного роста. 
Стал лучшим в городе? Молодец, 
теперь поднимайся выше. И если 
его ребятам достается серебро 
или бронза, Старков непременно 
скажет: «Нормально, в следую-
щий раз первым будешь».

Он и сам верит в это свое 
тренерское счастье:

– У меня есть всё, что должно 
быть у счастливого человека. 
Хорошая семья, любимое дело, 
увлеченные талантливые дети, 
прекрасные условия для тре-
нировок, необходимая экипи-
ровка. Кажется, нечего больше 
хотеть. А я продолжаю мечтать. 
Чтобы мои ребята выступали и 
побеждали.

Тамара ПОПОВА

Если его ребятам достается серебро 
или бронза, Старков непременно 
скажет: «Нормально, в следующий 
раз первым будешь».

  МОЛОДЁЖНАЯ ПОЛИТИКА .

Студенты начинают весну!
– Наша цель – сохранить и 

приумножить нравственные 
и культурные достижения, усо-
вершенствовать систему эстети-
ческого воспитания студентов, 
– подчеркнула Луиза Исаева.

В воскресенье празднику 
творчества старт даст зажига-
тельный танцевальный флеш-
моб в Нагорном парке. На от-
крытие фестиваля вместе со 
своей командой собирается ру-
ководитель медиацентра ZOOM 
Алтайского государственного 
педагогического университета 
Александра Визгалёва. Девуш-
ка учится на филологическом 

факультете, со школы публи-
куется в различных СМИ. 
Сегодня она помогает писать 
тексты ребятам из своего вуза. 
Мечтает взять Гран-при «Фесты» 
в номинации «Журналистика».

– Наши главные соперни-
ки – коллеги из молодежного 
информационного агентства 
«Пульс», что при медунивер-
ситете. Хочется победить, 
поэтому к фестивалю стали 
серьезно готовиться за несколь-
ко месяцев. Мы не только пи-
шем, снимаем, но и ходим на 
экскурсии. Например, недавно 
мы побывали в ГТРК «Алтай», 
познакомились с ведущими 
«Вестей», командой, которая 

работает за кадром, – говорит 
Александра Визгалёва.

Мария Лушпа – студентка 
технического вуза, без пяти 
минут экономист, а еще старо-
ста ансамбля народного танца 
«Сударушка». Танцовщица очень 
рада тому, что фестиваль прой-
дет в офлайн-формате.

– В прошлом году из-за панде-
мии выступления мы записы-
вали на камеру и отправляли 
членам жюри, – рассказывает 
Мария Лушпа. – Конечно, через 
экран сложнее передать эмоции 
и в целом атмосферу, которая 
царит в нашем замечательном 
коллективе. Гран-при взяли 
и в сентябре, отправились на 

всероссийскую студвесну в Ро-
стов-на-Дону. Оттуда привезли 
бронзу.

«Сударушке» есть чем гор-
диться. Ансамбль создан на базе 
АлтГТУ в 2008 году, выступает 
во время значимых для края 
событий, таких как Молодёж-
ный образовательный форум 
АТР, «Сибирская Масленица», 
«Цветение маральника», «Ал-
тайская зимовка». Без коллек-
тива не обходится ни один 
фестовский гала-концерт.  
На этот раз он пройдет 9 апреля 
в ДК г. Барнаула, где и состоится 
награждение победителей.

Екатерина 
 ЗЕЛЕНОВА

(Начало на 1 стр.)

ПОСПЕЛИХА:  
сеять лён – выгодно

В Поспелихинском районе провели 
агрономическую конференцию, посвя-
щенную технологиям выращивания 
подсолнечника и льна масличного в 
степной зоне Алтайского края.

В программу включили доклады уче-
ных, практиков и представителей агро-
снабженческих организаций. «Такой под-
ход дает возможность обобщить опыт, 
наработанный при возделывании подсо-
лнечника и льна масличного», – цитирует 
слова присутствовавшего заместителя 
председателя Правительства Алтайского 
края Александра Лукьянова газета «Но-
вый путь».

По мнению ученых, в степной части 
края, куда входит и Поспелихинский 
район, нужно наращивать посевы льна 
масличного. Для этой зоны культура 
хорошая: при ее выращивании можно в 
два раза снизить затраты (в сравнении 
с подсолнечником) и получать более 
высокий экономический результат. Об 
этом говорил в своем выступлении ми-

нистр сельского хозяйства Александр 
Чеботаев. Профессор АГАУ Владимир 
Беляев в своем выступлении остано-
вился на современных технологиях по-
вышения экономического плодородия 
почв. Он отметил, что в степной зоне 
достаточно факторов эффективного 
землепользования.

Кстати, в Алтайском крае значительно 
выросли посевы масличных культур. За 
последнее пятилетие они увеличились с 
670 тыс. до 1,1 млн гектаров. Максималь-
ный рост показала соя, посевы которой 
за пять лет выросли в 5,2 раза. В прошлом 
году лен в крае занимал около 152 тыс. 
гектаров, что в 2,6 раза больше, чем пять 
лет назад.

СОЛОНЕШНОЕ:  
поплыли!

Потепление на прошлой неделе 
привело к подтоплению районного 
центра.

«Если в прошлом году таяния снега 
мы практически не заметили, посколь-
ку талые воды без труда просочились в 

землю, то нынче обстановка совершенно 
другая», – пишут журналисты газеты 
«Горные зори». Проблемная ситуация 
возникла в центре Солонешного. Канаву, 
что идет к парковке торгового центра 
«Мария-Ра», в начале весны очистили 
от снега. Однако внутри трубы длиной 
более 30 метров образовался лед, став 
препятствием для прохождения воды. 
Возникла проблема подтопления киоска 
и вещевого рынка, вода пошла к автодо-
роге по улице Советской.

Двое суток продолжались работы 
по нормализации обстановки. Было за-
действовано шесть единиц техники, в 
том числе экскаватор. Ее предоставили  
МУП «Солонешенское», Юго-Восточное 
ДСУ, пожарная часть. Благодаря общим 
усилиям проблему удалось решить.

ХАБАРЫ: 
 самая верная 

Лауреатом премии губернатора Ал-
тайского края «За верность профессии» 
имени Евдокии Бабич и Анны Дробот 
в этом году стала оператор машинного 

доения хозяйства АО им. Анатолия Лю-
бовь Ященко, которая 40 лет трудится 
в животноводстве.

Также в число номинантов премии 
вошли четыре ветерана животновод-
ства из Алейского, Краснощёковского, 
Баевского и Троицкого районов. Размер 
одной премии составляет 125 тысяч ру-
блей. Средства направлены на счета 
животноводов.

СИБИРСКИЙ:  
медаль для карапуза

27 марта в городе ракетчиков по тра-
диции чествовали малышей, родивших-
ся в 2020 году. Каждому из 30 участников 
мероприятия вручили первую медаль 
«Рождённому в ЗАТО Сибирский».

«Церемония получилась, пожалуй, 
уникальной. Раньше, когда чествование 
проводилось поквартально, малыши, 
как правило, спали большую часть вре-
мени, изредка просыпаясь к моменту, 
когда им надевали медаль. В этот раз 
собрались новые жители города, кото-
рые родились за целый год, а потому 

многие из них уже научились понемногу 
ходить и даже активно стали проявлять 
характер, отчего праздник получился 
более живым и эмоциональным», – пи-
шут наши коллеги из газеты «Сибирский 
вестник».

Юные леди были в платьях, кавале-
ры – в костюмах, но главное, у всех было 
отличное настроение, соответствующее 
прекрасному поводу собраться вместе. 
«Номинировали» малышей по сезону их 
рождения. И именно в соответствии с ним 
немного рассказывали о чертах характера, 
которые могут быть им присущи.

Были семьи, которые посетили цере-
монию уже в четвертый раз, например, 
семья Зуб – каждый из четверых детей 
пришел со своей медалью.

КОСИХА:  
ловись, рыбка!

28 марта на озере Чудотвориха в 
селе Каркавино прошло открытое 
первенство по рыбной ловле на мор-
мышку со льда на призы главы КФХ 
Сергея Горлова.

Призы присуждали в нескольких 
номинациях. Так, награду за самую 
маленькую рыбку (выбирали среди де-
тей-участников) – 14 г – получила Лариса 
Болдакова из райцентра. Не остались 
без подарков и остальные дети, и рыбач-
ки. Самым юным рыболовом оказался 
Илья Митьковский. Отметили и самых 
опытных – Вениамина Хохлова, Алек-
сандра Ивакина, Геннадия Булыгина. 
Возраст участников варьировался от 6 до 
78 лет! Подводились итоги в командном 
первенстве. Среди 15 команд лучшими 
стали представители села Плотниково 
(Александр Бучнев, Сергей Болдаков, 
Сергей Чегодаев). Вес их улова составил 
2 кг 178 г.

Победителем в личном зачете стал 
Владимир Котыхов (1 кг 168 г). Как пи-
шет газета «На земле косихинской», 
все призеры награждены грамотами и 
прекрасными подарками – снастями, 
инвентарем для рыбной ловли. Участ-
ников и зрителей бесплатно накормили 
ухой, сваренной на костре в больших 
котлах.

Подготовила  
Оксана ШИЛЬРЕФ

Борьба популярна среди подростков.

Алейска
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В Международный день те-
атра в Рубцовске поклонни-
ки Мельпомены насладились 
премьерой детского спекта-
кля «Аленький цветочек» по 
одноименной сказке Сергея 
Аксакова.

В���� ����� ��������
Премьера Рубцовского драмати-

ческого театра – это всегда событие. 
Сказки в его репертуаре присутству-
ют постоянно и очень нравятся юным 
рубцовчанам и их родителям. За по-
следние несколько лет поставлены 
«Кот в сапогах», «Волшебная лампа 
Аладдина», «Золушка» и ряд других 
по произведениям, которые являют-
ся русской и зарубежной классикой. 
Теперь вот «Аленький цветочек», кото-
рым труппа продолжила курс на показ 
добротных, драматургически крепких 
произведений.

Классика переиграна и переснята 
множество раз. Насколько сложно 
найти что-то свое?

– Когда говорят о том, что надо 
привнести в драматургическое про-
изведение свое «я», задаюсь вопросом: 
«А зачем это делать, для чего?» Лучше 
автора вряд ли кто скажет. К чему эти 
попытки показать, какой я умный, спо-
собный, талантливый, свое прочтение 
сделал? – рассуждает директор театра 
и режиссер заслуженный работник 
культуры Станислав Спивак. – Думаю, 
надо стремиться к другому: искать не 
себя в искусстве, а искусство в себе.
Об этом еще Константин Станислав-
ский говорил. Поэтому мы стараемся 
идти за автором, следуем в фарватере 
его мыслей, его идеи, его сверхзадачи. 
Может быть, где-то раскрашивая их.

Н���� ������
Актриса Татьяна Фоменко рассказы-

вает, что «Аленький цветочек» ставится 
уже второй раз:

– Первый был лет 20 назад. Нынеш-
няя постановка немножко другая. 
Вроде и персонажи те же, и тексты, 
но появились добавления, техниче-
ские новинки. Впрочем, мне и тогда 
декорации нравились. На постамен-
те был огромный аленький цветочек 
невероятной красоты. Сейчас у нас и 
оформление иное, и цветочек по-дру-
гому выглядит. Мы его берем в руки, 
а тогда он был статичным.

– Мы немного осовременили спек-
такль, ввели музыкальный, танцеваль-
ный материал с некоторой претензи-
ей на мюзикл. Это всегда прибавляет 
зрелищности, способствует лучшему 
восприятию материала, – добавляет 
Станислав Спивак.

По программе «Театры малых горо-
дов» значительно улучшилась техниче-
ская часть. В спектакле используется 
огромный экран. Благодаря специаль-
ному оборудованию на сцене происхо-
дят волшебные превращения и другое 
сказочное действо. Свет, звук – всё на 
самом современном уровне.

А���̈�� � ����
В спектакле задействована вся труп-

па. Некоторые роли исполняются дву-
мя составами актеров. В частности, 
главную героиню Настеньку играют 
молодые актрисы Анастасия Томилова 
и Карина Журавлёва.

– Лирическая героиня – новая для 
меня роль, – признается Карина Жу-
равлёва. – Хочу полноценно прожить 
своего персонажа, потому что он мне 
по душе. Я сама очень люблю эту сказку 

еще с детства. Хочется, чтобы и совре-
менные дети полюбили ее.

В роли Купца – заслуженный артист 
Марий Эл Игорь Кузнецов. Чудище 
практически всё время остается за 
кадром, слышен только его голос, а 
точнее, актера Павла Фролова. Появ-
ляется этот герой, когда превращается 
в стройного молодца в исполнении 
Ивана Лангового.

Дополнительно введено несколько 
персонажей. В частности, сопровожда-
ют всё действо два скомороха, в кото-
рых перевоплотились Сергей Волобуев 
и Иван Ланговой. Появляется Нянька, 
ее играют Лидия Ставицкая и Татьяна 
Фоменко. Последняя занята и в роли 
разбойницы.

– В этом спектакле у меня две не-
большие работы: Нянька, которая 
ходит туда-сюда и смотрит за своими 
девчонками, и вторая – танцевальная, 
в которой мы делаем разбойников: три 
парнишки и я. С удовольствием выхо-
жу на этот эпизод, – говорит Татьяна 
Фоменко.

Сложнее или легче играть для детей? 
Актриса убеждена, что к любой работе 
надо относиться ответственно:

– Мы все стараемся: и актеры, и 
технические работники. Здесь целый 
ансамбль во главе с режиссером. Всё, 
что мы создали, оценивает зритель.

И������� �������
По мнению Станислава Спивака, 

спектакль получился универсальный, 
для семейного посещения. Есть что 
посмотреть и младшим школьникам, 
и старшим, и родителям. Они тоже 
найдут для себя что-то интересное, 
потому что все росли и воспитывались 
на подобных сказках.

Рубцовские актеры верны одной 
однажды избранной дороге: форми-
ровать у детей правильную граждан-
скую позицию за счет классических 
спектаклей.

– Если ребенка не воспитать, он же 
будет без руля и ветрил. Это кораблик, 
который поплывет куда угодно, как 

угодно и может просто погибнуть, – 
считает режиссер. – На мой взгляд, 
дидактическое, прямолинейное вос-
питание не нужно, оно может даже 
вызвать обратный эффект. Мы через 
средства искусства исподволь доводим 
мысль о том, что делать добро – это 
хорошо. И эта инъекция доброты, кото-
рую мы потихоньку сделаем ребенку, 
потом проявится в его дальнейшей 
взрослой жизни. Даст ему верный курс, 
как найти себя и как жить правильно, 
по человеческим законам.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ
(фото автора)
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МОЗАИКА

На сцене расцвела любовь
  ПРЕМЬЕРА .

Летнее
расписание
Международный аэро-

порт Барнаул им. Г. С. Тито-
ва перешел на весенне-лет-
нее расписание.

Ежедневно в Москву 
продолжат летать три рей-
са, а со 2 июля «Аэрофлот» 
передаст свои маршруты 
«Победе». 30 марта возобно-
вилось периодичностью два 
раза в неделю сообщение с 
Сургутом. Также дважды в 
неделю будут летать ави-
алайнеры в Белокуриху.
С 25 апреля откроются пе-
релеты в Санкт-Петербург.

Четыре раза в неделю са-
молеты будут отправлять-
ся в Симферополь. Прямые 
рейсы в Сочи запланирова-
ны с 30 мая. Сегодня про-
должаются формирование 
расписания и переговоры с 
авиакомпаниями, поэтому 
возможны изменения.

Согласно перечню суб-
сидируемых маршрутов 
продолжатся полеты в Но-
восибирск, Омск, Томск, 
Красноярск, Екатеринбург 
и Казань. С 1 мая увеличится 
с трех до пяти в неделю ко-
личество рейсов в Екатерин-
бург. С 15 июля по 26 августа 
будет добавлен еще один рейс 
до Красноярска.

Татьяна ПЕРВОВА

Дыхание
на смартфоне

Ученые Алтайского 
госуниверситета разра-
батывают электронный 
фонендоскоп для детей. 
Он заменит привычный 
аналог из трубочек и «на-
ушников». А пользоваться 
им смогут даже родители.

Такие аппараты для взрос-
лых начали производить лет 
семь назад, а для детей еще 
не было. Новое устройство 
будет учитывать особенно-
сти юного организма.

Скоро благодаря алтай-
ским ученым педиатры 
смогут более точно диагно-
стировать бронхолегочные 
заболевания у маленьких 
пациентов, причем на ран-
них этапах. Это особенно 
актуально в связи с распро-
странением COVID-19. 

У нового аппарата нет 
трубок, он прикладывает-
ся к определенным точкам 
грудной клетки и записыва-
ет звуки оттуда специальной 
программой, установленной 
на смартфоне. 

Прослушивать легкие 
ребенка сможет медсестра 
или даже его мама. Результат 
можно переслать педиатру, 
рассказывают в пресс-служ-
бе вуза. 

Алёна ИВАНОВА

  КРАТКО .

  ФЕМИДА .
«Я тебя породил…»
В Алейске задержали 57-летнего 

местного жителя, подозреваемого в 
покушении на собственного сына.

По данным регионального Cледкома, 
вечером 20 марта пьяный отец поссорился 
дома с 13-летним сыном. Причина, как 
утверждается, была незначительная, 
однако нетрезвому мужчине ее хватило 
для того, чтобы взять кухонный нож и 
нанести мальчику удар в район лопатки.

Ребенку вызвали скорую. Мужчина на 
данный момент заключен под стражу.

Рука не дрогнула
В Алтайском крае задержали бра-

коньера, убившего беременную самку 
кабана. Для степной зоны это животное 
считается редким.

Как рассказали в региональном ГУ МВД, 
в Алейский отдел полиции обратился 
сотрудник Минприроды. Он проверял 
охотничьи угодья у села Костин Лог и на-
шел след от снегохода с пятнами крови. 
Вскоре выяснилось, что убита самка ка-
бана, у которой должны были появиться 
детеныши.

Полицейские нашли подозреваемого – 
это мужчина 1981 года рождения. У него 
нет лицензии на добычу диких живот-
ных. Охота на беременных самок и вовсе 
запрещена.

Ущерб государству оценен в 100 тыс. 
рублей. Дома у браконьера изъяли гильзы, 
оружие, пластиковые сани.

Возбуждено уголовное дело по статье 
о незаконной охоте. Мужчине грозит до 
двух лет лишения свободы. Он уже не раз 
привлекался к ответственности за неза-
конную охоту.

Подготовила Алёна ИВАНОВА

Криптовалюта
разорила

Два жителя Рубцовска поверили мо-
шенникам и решили подзаработать, 
вложившись в криптовалюту. В резуль-
тате остались без денежных средств.

64-летний местный житель заинтере-
совался рекламой дополнительного за-
работка и оставил на сайте свой номер 
телефона. Ему тут же перезвонили и пред-
ложили инвестировать деньги, пообещав 
серьезную прибыль.

Рубцовчанин добросовестно в течение 
месяца переводил деньги, ожидая диви-
дендов. К радости мужчины, его электрон-
ные счета только росли, однако обнали-
чить сумму он не мог. Для этого ему надо 
было оплатить комиссию. В результате 
сумма перечисленных мошенникам денег 
составила 398 тысяч рублей.

Похожим способом неизвестные об-
манули и 60-летнюю рубцовчанку. Она 

перешла по ссылке в мессенджере для 
приобретения криптовалюты, потеряв 
в результате 4500 рублей.

ГУ МВД России по Алтайскому краю 
предупреждает, что вложение денег в 
криптовалюту — очередной способ об-
мана граждан. Люди вкладывают в со-
мнительные инвестиционные фонды 
большие суммы, а в итоге остаются ни с 
чем. Необходимо понимать, что обещан-
ная многократная прибыль и высокий 
доход — это мошенничество.

Готовился
к ремонту?

В отдел полиции Барнаула обратился 
гендиректор строительной компании. 
Мужчина рассказал, что из бытовых 
помещений похищены электроинстру-
менты на 570 тыс. рублей.

Вскоре сотрудники уголовного розыска 
задержали 30-летнего барнаульца. Он похи-
тил строительные электроинструменты, 
проникнув в помещение после рабочего 
дня. Украденное имущество он вывез на 
автомобиле.

В ходе обыска у него была изъята часть 
похищенного, остальное вор успел про-
дать неизвестным. В отношении мужчи-
ны возбуждено уголовное дело, сообщает
ГУ МВД России по Алтайскому краю.

Подготовила Татьяна ПЕРВОВА

  ПРИРОДА И ЛЮДИ .

Житель Карелии приобрел в Барнауле геокупола 
для будущего глэмпинга, который он собирает-
ся открыть у себя в регионе. Заодно мужчина 
покатался по Алтаю.

Глэмпинг – разновидность кемпинга, объединяющая 
в себе комфорт гостиничного номера с возможностью 
отдыха на природе.

Святослав Лезин с недавнего времени путешествен-
ник. В прошлом году он оставил карьеру руководителя 
отдела продаж и кресло спикера Молодёжного парламен-
та Республики Карелия. Мужчина сел на Lada Granta и 
отправился в поездку по России. Проехал 30 тыс. кило-
метров – из Петрозаводска через Крым до Владивостока 
и обратно. Но на Алтай попасть не успел в поставленный 
срок. Поэтому у него осталась мечта – добраться и до 
этих мест.

В той поездке родилась идея создания в Карелии сети 
баз отдыха в виде купольных шатров (геокуполов) для 
глэмпинга. Подходящего поставщика такого необычного 
товара Святослав полгода искал по всей стране и нашел 
в Барнауле.

В марте 2021 года мужчина осуществил свою мечту 
и прилетел на Алтай, совместив приятное с полезным. 
Он не только заказал конструкции для глэмпинга, но и 

прокатился по горной местности. Увидел Катунь, Чуйский 
тракт, Чемал, алтайские петроглифы.

«Больше всего меня поразило, что и Барнаул, и Алтай-
ский край, и Республика Алтай – это Карелия. То есть это 
места, максимально сходные по ландшафту, по теплоте, по 
внутреннему миру, по внешней энергетике. Чувствуешь 
себя как дома», – поделился впечатлениями мужчина.

Первые пять геокупольных конструкций из Барнаула 
уже этой весной появятся в 17 км от Петрозаводска.

Алёна ИВАНОВА

На медвежьей тропе
В крае с 1 апреля стартовал учет бурого мед-
ведя, а также боровой дичи на токах.

От результатов этого процесса зависит, сколько выда-
дут разрешений на добычу. Сводные отчеты будут гото-
вы до 1 июля, пояснили в пресс-службе регионального 
Минприроды.

Бурых медведей начинают подсчитывать, когда они 
выходят из берлог – это случается в апреле. У учетчиков 
есть спутниковые навигаторы и фотоаппараты, карты мест-
ности, бинокли, линейки для измерения следов, а также 
полевые дневники. Они передвигаются на автомобилях, 
вездеходах, в редких случаях используются вертолеты.

Специалисты должны хорошо разбираться в следах 
лесных обитателей, чтобы отличать отпечатки лап одного 
мишки от другого. Увидев тропу животного, они ставят 
точку на карте и добавляют стрелку по направлению 
движения. Тут же указывают номер.

Учетчику приходится быть хладнокровным и ко всему 
подходить с научной точки зрения. Если он встретит в 
лесу медведя, ему нужно спокойно рассмотреть зверя, 
постараться запомнить его окрас, величину и всё запи-
сать. Имеют значение для специалистов услышанный 
рев бурого хищника, найденная пустая берлога, метки 
на деревьях, закусы, остатки шерсти.

Роберт, лети!
Орнитологи Алтайского края ждут черного 
аиста Роберта, который направился домой 
из дальних стран. Птица помечена специаль-
ным передатчиком, с помощью которого за 
ее передвижениями можно следить.  

Как рассказал на своей странице в соцсети «ВКонтак-
те» биолог Алексей Эбель, в 2019 году такие устройства 
прикрепили к 19 аистятам в нашем регионе. Со временем 
многие погибли, потому что их перелеты выпадают на 
периоды весенней и осенней охоты. 

У одного трек обрывался в нашей стране, у другого в 
Казахстане, третьего подстрелили в Пакистане, четвертый 
погиб на границе Индии. В итоге к концу года аистов из 
нашего края с передатчиками осталось только семь, а к 
2021-му – три. 

Эти трое из разных гнезд: у Барнаула, у села Зудилово 
и села Косиха. Пернатого из последнего гнезда назвали 
Робертом в честь поэта Роберта Рождественского, который 
в детстве жил в Косихе. 

К сожалению, у двоих передатчики недавно замолчали. 
И только один Роберт летит домой. Он зимовал в штате 
Мадхья-Прадеш в Индии, 27 марта прибыл в оазис в районе 
Кабула, за 49 часов преодолел отроги Памира, пролетев 
над ними выше 4 тыс. метров, и добрался до Вахшской 
долины в Таджикистане. До родины ему осталось около 
2,2 тысячи км.

Путь Роберта лежит через Казахстан, где как раз откры-
лась весенняя охота. В Алтайский край он тоже прибудет 
под канонаду «на пролётного гуся».

«Остается только надеяться, что лететь будет высоко и 
ночами, иначе спасения нет», – с горечью написал орнитолог.

Черный аист – крупная птица, размах крыльев которой 
может достигать 205 см. Он занесен в Красные книги Бе-
лорусии, Болгарии, Казахстана, Узбекистана, Украины, 
Таджикистана и России. В лесах старается устраивать 
гнезда подальше от людей.

Алёна ИВАНОВА
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Алтайские «купола»
для Карелии

Сцены из спектакля «Аленький цветочек».Карина Журавлёва в роли главной героини Настеньки.

Аист Роберт возвращается домой.


